
O prefeito Bruno Reis fez
a leitura da tradicional Men-
sagem do Executivo durante
a abertura dos trabalhos da
Câmara Municipal de Salva-
dor. “Não vejo aqui apenas
o cumprimento de uma
liturgia. Vejo, acima de tudo,
um encontro de pessoas
unidas pela vontade de de-
senhar o melhor futuro para
nossa capital’, pontuou o
gestor.  

“Quero que este seja um
ano especial. Em que va-
mos trabalhar dobrado para
aprofundar o combate à po-
breza. Em que vamos mobi-
lizar a Prefeitura, esta Casa,

 “Vamos trabalhar dobrado para aprofundar o combate à pobreza”

Jerônimo vai pela primeira vez na festa de Iemanjá

O governador Jerônimo
Rodrigues (PT), que tem
marcado presença em to-
das as principais festas po-
pulares e religiosas do es-
tado, esteve ontem no fes-
tejo de Iemanjá, no bairro do
Rio Vermelho, em Salvador.
O petista baiano esteve ao
lado da ministra da Cultura,
Margareth Menezes, e do
vice-governador Geraldo
Júnior (MDB).

Pela primeira vez na fes-
ta como governador,
Jerônimo Rodrigues salien-
tou que o governo estadual
atua para que a celebração
tradicional seja mantida. “É
uma festa popular que as
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O
Casa com o Executivo duran-
te a abertura da 19ª
Legislatura, em sessão
legislativa no Plenário
Cosme de Farias, ontem.
Contudo, afirmou que será
parceiro da prefeitura.

“Aqui, Bruno encontrará a
parceria de sempre, com a
autonomia de ambos os po-
deres, plenamente delimita-
dos pela constituição federal,
mas harmônicos, porque
uma gestão se faz de mãos
dadas com a política, uma
sem a outra a probabilidade
de dá errado é grande, pois

 presidente da Câ-
mara de Salvador,
vereador Carlos
Muniz (PTB), defen-
deu uma relação de
independência da
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O PRESIDENTE da Câmara de Salvador, vereador Carlos Muniz (PTB), defendeu
uma relação de independência da Casa com o Executivo durante a abertura da
19ª Legislatura

em tempos modernos os
anseios e demandas da so-
ciedade passam obrigatoria-
mente por esses dois aspec-
tos”, pontuou o presidente
Carlos Muniz em seu discur-
so para um plenário lotado e
com a presença do prefeito
Bruno Reis e do vice-gover-
nador Geraldo Júnior.

Muniz destacou que a
parceria entre prefeitura e
Câmara de Salvador é impor-
tante para que a cidade avan-
ce, mas destacou que “a har-
monia entre os poderes se
dará de forma proativa,
fiscalizadora e atenta”. 

“Aquele passado que, por
apoiar determinado governo,
nos exime de cobrá-lo, ficou
longe. A sociedade quer de
nós transparência de nossos
atos e participação na gestão,
seja ela em qual âmbito for. O
nosso compromisso é com o
povo que nos escolheu para

representá-lo”, disse o presi-
dente. “Os novos paradigmas
de governança impõem a nós
gestores o remanejamento de
prioridades e estratégias,
como única forma de atender
aos clamores da sociedade
das pessoas que ainda resi-
dem em áreas de elevado ris-
co social. Planos e progra-
mas sociais devem ser man-
tidos e criados, deixando a
oneração de tributos para ou-
tro momento”, pontuou Muniz
ao reafirmar mais um objeti-
vo da sua gestão na Câmara,
evitar o aumento de impostos
na cidade.

Muniz reafirmou a dispo-
sição da Câmara e seus 43
membros para ajudarem a
cidade a avançar. “Nunca é
demais reafirmar a nossa
disposição em contribuir com
os projetos que aqui chega-
rão do executivo, debatendo-
os e aperfeiçoando-os, pois

pessoas vêm e oferecem
seus presentes. Os pesca-
dores, com generosidade,
emprestam a sua casa, e
nós do Estado entramos
com o nosso papel de ga-
rantir segurança pública e
ações na área de saúde,
para qualquer necessidade,
e ainda a programação cul-
tural”, afirmou. 

O chefe do Palácio de
Ondina ainda chamou a
atenção para a questão
ecológica e pediu à popula-
ção que oferecesse apenas
presentes sustentáveis
“que possamos cuidar do
meio ambiente e trazer pro-
dutos que sejam
biodegradáveis, Iemanjá
agradece, o mar também
agradece”.

Já a ministra falou da re-

levância do festejo. “Feliz de
poder estar aqui nesse ano
que a festa completa 100
anos. É um momento muito
especial para todos nós. É
uma louvação ao mar ne-
cessária para um país que
tem uma costa tão enorme,
como a nossa”, disse. “É
uma reverência que tem a
ver com a nossa
ancestralidade africana. É
uma festa que está na me-
mória e no coração”, acres-
centou.

Presente na festa, o se-
cretário do Turismo, Maurí-
cio Bacelar afirmou que o
fomento ao turismo religio-
so se destaca no trabalho
desenvolvido para o dia 2 de
fevereiro. “O turismo religi-
oso das religiões de matriz
africana tem uma importân-

cia fundamental na promo-
ção desse segmento. A fes-
ta de Iemanjá é a maior fes-
ta das religiões de matriz
africana, e por isso, nos
unimos a outras secretari-
as do Estado para
potencializar essa festa e
valorizar a religiosidade e a
cultura baiana”, pontuou. 

AGENDA
Hoje,  o governador

Jerônimo Rodrigues partici-
pa da sessão solene de
insta lação da 20ª
Legislatura da Assembleia
Legislativa da Bahia (AL-
BA). Durante a solenidade,
o governador fará um dis-
curso com uma mensagem
para os deputados e a so-
ciedade baiana.

toda a cidade para fazermos
de 2023 o ano da inclusão”,
disse Bruno ao ressaltar a
importância da parceria com
a Câmara.

Na mensagem, o prefei-
to anunciou o início da cons-
trução da primeira materni-
dade municipal entre os
compromissos f i rmados
para este ano. O gestor tam-
bém citou a entrega do pri-
meiro Hospital Municipal Ve-
terinário, cujas obras estão
avançadas.

O prefeito Bruno Reis
destacou os avanços con-
quistados nos últimos anos
na capital baiana e anunciou
entregas para os próximos
meses. No texto, ele citou o
legado deixado por Santa
Dulce dos Pobres, elencou

ações para as áreas essen-
ciais, ressaltou o retorno
das festas populares e afir-
mou que, para ele, “educa-
ção é uma verdadeira ob-
sessão”.

“Entramos em 2023 ain-
da mais confiantes. Será um
ano de muitas novidades
nessa cidade que, afinal, vol-
ta a ser o que é. Alegre e vi-
brante. Encantando morado-
res e turistas depois de dois
anos retraída pela
pandemia. Voltamos a ter a
melhor Festa da Virada do
Brasil. Daqui a pouco vamos
ter de volta o melhor Carna-
val do mundo. E ao longo do
ano, o retorno das nossas
festas populares e festivais,
retomando tudo o que há de
melhor em Salvador”, disse

Bruno Reis.
O gestor municipal anun-

ciou o aumento do valor do
Morar Melhor para R$ 11 mil
por residência e a inscrição
de mais 10 mil famílias no
programa. Desde 2021, já fo-
ram mais de 7 mil casas re-
formadas.

Entre os feitos já alcan-
çados na saúde, o prefeito
lembrou a ampliação da co-
bertura da Atenção Básica (de
18% para mais de 60%). “A
saúde de Salvador também
era a última do país em co-
bertura, equipe e estrutura fí-
sica. Transformamos tudo
isso. Mais que triplicamos a
cobertura da Atenção Bási-
ca e também criamos um
dos melhores sistemas de
vacinação do país”, pontuou.

somos a casa do contraditó-
rio e da representatividade
popular, ressaltando sempre
que o momento é de ampa-
rar o nosso povo com políti-
cas públicas sociais efeti-
vas”, disse.

A mesa de abertura dos
trabalhos da Câmara foi com-
posta também pela vice-
prefeita Ana Paula Matos, pelo

deputado estadual Samuel
Júnior, representando o pre-
sidente da assembleia
Legislativa da Bahia (ALBA),
pelo desembargador Moacir
Pita Liam Filho, representan-
do o presidente do Tribunal
Regional Eleitoral, a chefe de
gabinete da Defensoria Públi-
ca do Estado, Cynara Gomes,
representando o defensor pú-

blico-geral, Rafson Ximenes e
dos vereadores e 1º e 2º se-
cretários da Mesa Diretora,
respectivamente, Isnard Araú-
jo (PL) e Ricardo Almeida
(PSC).

Já anteontem, ocorreu a
abertura dos trabalhos na
Assembleia Legislativa e a re-
eleição do presidente Adolfo
Menezes.
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Prefeito anuncia escolas bilíngues e para crianças autistas 
 O prefeito de Salvador,

Bruno Reis, anunciou ontem,
durante discurso na abertura
do ano legislativo da Câmara
Municipal, que implantará a
Escola Infantil Bilíngue e a
primeira Escola TEA, uma
unidade especializada em
atender crianças com Trans-
torno do Espectro Autista. O
gestor também afirmou que
2023 será um ano definitivo
para mitigar os efeitos da
pandemia na educação,
como a defasagem e o au-
mento da evasão escolar. 

“Sabemos que um dos
piores efeitos da pandemia
no Brasil, e no mundo, foi a
defasagem no aprendizado e

REDAÇÃO o aumento da evasão esco-
lar. Nós não vamos aceitar
isso. Para mitigar os danos,
precisamos acelerar ainda
mais as transformações em
curso. Colocar todas as es-
truturas da Prefeitura no apri-
moramento da escola. Para
tornar as práticas em sala de
aula mais atrativas, o currícu-
lo mais conectado à
tecnologia e o aluno focado
desde cedo na construção do
seu futuro”, discursou. 

A Escola TEA visa ampli-
ar as ações de ensino inclu-
sivo da capital baiana e o pro-
jeto da Escola Infantil Bilíngue
visa ofertar aos alunos da
rede municipal o contato com
línguas estrangeiras ainda na
primeira infância, facilitando o
aprendizado. “Tanto na creche

como na pré-escola, nossas
crianças vão passar a apren-
der em espanhol e em inglês,
tendo assim a chance de ga-
nhar aquela fluência natural
num idioma estrangeiro que
só a primeira infância permi-
te”, disse. 

O prefeito Bruno Reis
anunciou nesta quinta-feira
(2), durante Mensagem do
Executivo na Câmara Munici-
pal de Salvador (CMS), o iní-
cio da construção da primei-
ra maternidade municipal en-
tre os compromissos firma-
dos para este ano. O gestor
também citou a entrega do
primeiro Hospital Municipal
Veterinário, cujas obras estão
avançadas.  

Ao falar sobre a materni-
dade municipal, o chefe do

Executivo destacou a impor-
tância da iniciativa para a
ampliação da assistência às
gestantes, área em que a Pre-
feitura já atua através do Pro-
grama Mãe Salvador, que es-
timula a gestante a realizar
todo o ciclo dos exames pré-
natal, oferecendo inclusive as
passagens de ônibus e o en-
xoval do bebê. 

Entre os feitos já alcan-
çados na saúde, o prefeito
lembrou a ampliação da co-
bertura da Atenção Básica (de
18% para mais de 60%). “A
saúde de Salvador também
era a última do país em co-
bertura, equipe e estrutura fí-
sica. Transformamos tudo
isso. Mais que triplicamos a
cobertura da Atenção Básica”,
pontuou. 

O PREFEITO de Salvador, Bruno Reis, anunciou
durante discurso na abertura do ano legislativo da
Câmara Municipal, que implantará a Escola TEA
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